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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Bis heute sind die Kriterien, die Einfluss auf die postoperative Flexionsfähigkeit nach Knieprothesenimplantation haben, nicht vollständig geklärt. Die frühe postoperative Flexion stellt bei Erreichen von 90° häufig ein wesentliches Entlassungskriterium dar und ist daher erstrebenswert. Daher korrelierten wir die Rotationsstellung der femoralen Komponente mit der frühen postoperativen Flexionsfähigkeit.


        

          
Material und Methode: Retrospektiv wurde die frühe passive Flexionsfähigkeit nach primärer LCS-Knieendoprothesenimplantation am 6. postoperativen Tag bei 42 Patienten im Jahre 2008 bestimmt. Es wurden nur Patienten mit primärer Gonarthrose und einer präoperativen Flexionsfähigkeit über 90° untersucht, die alle die gleiche Operationsmethode und Nachbehandlung erhielten. Zur Bestimmung der Rotation der femoralen Komponente wurde im Abschlussröntgen die Röntgentechnik nach Kanekasu angewendet. Damit lässt sich durch eine konventionelle Röntgenaufnahme einfach und mit geringer Strahlendosis die Rotation des Femurs bestimmen.


        

          
Ergebnisse: Es zeigte sich eine signifikante Korrelation der frühen passiven Flexionsfähigkeit mit der Rotation der femoralen Komponente. Jedoch korrelierte die präoperative Flexionsfähigkeit nicht mit der frühen passiven postoperativen Flexionsfähigkeit.


        

          
Schlussfolgerung: In der vorliegenden Studie zeigte sich eine signifikante Korrelation der Rotation der femoralen Komponente mit der frühen passiven postoperativen Flexionsfähigkeit nach Knieendoprothese.


      
        
Abstract

        

          
Background: The factors influencing postoperative range of motion after total knee arthroplasty have so far not been fully determined. Early postoperative flexion of 90° is an important criterion for discharge, and therefore desirable. We analysed the possible association between the rotation of the femoral component and early postoperative flexion.


        

          
Materials and Methods: The early passive postoperative range of motion on the sixth postoperative day after primary total knee replacement with the LCS prosthesis was investigated retrospectively. 42 patients treated in 2008 were analysed. Only patients with osteoarthritis and a preoperative range of motion of more than 90 ° were included. The same surgical technique was used for all patients and they all received the same postoperative treatment. We used Kanekasu's technique for the final radiographs. With this technique it was possible to ascertain the rotation of the femoral component after total knee arthroplasty easily and with a low level of radiation.


        

          
Results: There was a significant correlation between the early passive postoperative range of motion and the rotation of the femoral component, but no significant correlation was found between the preoperative range of flexion and the early passive postoperative range of motion.


        

          
Conclusion: This study revealed a significant correlation between rotation of the femoral component and early passive postoperative range of motion after total knee arthroplasty.


      

Schlüsselwörter

Gelenkersatz - Femurrotation - postoperative Flexionsfähigkeit - Röntgenbild
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arthroplasty - femoral rotation - postoperative range of flexion - radiographs
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